
Commissione Ambiente ed energia
Verbale riunione del 19/05/2024

Presenti:  Stefano  Corsi  (Coordinatore),  Alberto  Giorgi  (vicecoordinatore),  Sergio  Aglietti,  Roberto
Bonciani, Alessandro Boschi, Giacomo Ceravolo, Paolo Gianninò, Vincenzo Giuliano, Giovanni Gualtieri,
Marcello Rinaldi, Claudio Teloni

Collegati da remoto: Roberto Forconi, Sergio Luzzi, Serena Miceli, Mirella Sarti

Giustificano l’assenza, Arthur Alexanian, Chiara Bartalucci, Maurizio Bacci, Alessandro Lavorini, Maurizio
Lunghi, Lucia Recchia, Giuseppe Tortora

La riunione inizia alle ore 17.40.

1. Approvazione del verbale della riunione del 19 marzo 2024
Il verbale viene approvato con la correzione di alcuni refusi.

2. Aggiornamento su Commissione Ambiente ed Energia di Federazione
Giorgi  informa  circa  l’andamento  dei  lavori  della  Commissione  di  Federazione  che  hanno  avuto  un
rallentamento, ma che si prevede riprenderanno con maggiore cadenza nelle settimane a venire. Giorgi è
stato nominato vicecoordinatore, nel frattempo la coordinatrice Neri ha dato le dimissioni, pertanto il nuovo
coordinatore sarà nominato durante il prossimo Consiglio di Federazione. Giorgi ha dato la disponibilità ad
assumere il ruolo di coordinatore ed è stato incaricato di convocare la prossima riunione di Federazione.

3.  Seminario  su  efficientamento  energetico  e  produzione  energia  elettrica  da  fonti  rinnovabili
presso Ospedale Meyer, maggio/giugno 2024
Aglietti illustra il programma che è stato definito in questi giorni e riferisce di aver avuto disponibilità per il
18 giugno di pomeriggio presso il Meyer stesso per circa 30 persone. Propone di fare un dono al Meyer da
definire. Corsi si farà portavoce con il Presidente e il Consiglio dell’Ordine. 

4. Seminario "Efficienza energetica negli edifici direzionali: il caso di Manifattura Tabacchi" e visita,
gruppo di lavoro sostenibilità in edilizia, giugno 2024
I presenti concordano di programmare l’evento per settembre.

5. Sospensione dell'organizzazione della visita tecnica agli impianti geotermici di Larderello
Bonciani comunica che le visite agli impianti sono state interrotte a seguito della disgrazia dell’impianto di
Bargi. Propone di sospendere l’organizzazione e ridiscuterne nelle prossime riunioni, comunque non prima
dell’autunno prossimo.

6. Seminario Lectio magistralis prof. Alberto Giorgi
Giorgi comunica che sta organizzando l’evento che propone di programmare in autunno prossimo.
I temi da trattare saranno quello dei campi elettromagnetici, soprattutto stazioni di trasformazione AT e
AAT e linee  elettriche AT e AAT,  impianti  di  trasmissione AT e AAT in  corrente  continuae  sistemi  di
protezione delle reti elettriche. Per ciascuno degli  argomenti, contribuiranno anche colleghi che hanno
collaborato con Giorgi, nello specifico Gianninò, Nicolai e Bassi.

7. Seminario su Comunità energetiche (manifesto di Villamagna)
I presenti concordano di organizzare un seminario in autunno, visto che dal 7 aprile le CER (Comunità
Energetiche Rinnovabili) sono pienamente operative. A tal fine si prevede una riunione dedicata in data
21/05 p.v..
Giorgi propone di presentare il seminario anche alla Commissione Ambiente ed Energia di Federazione. I
presenti approvano.



8. Corso "Basi teoriche degli standard tecnici UNI 12354 ed esempi applicativi" in collaborazione
con Formazioneacustici.it
Giuliano riferisce che il corso è in lavorazione, ma sarà programmato in autunno.

9. Seminario/Webinar "Trattamento delle immissioni in ambito urbano", gruppo di lavoro acustica
in collaborazione con Commissione Impianti
Giuliano comunica che gli argomenti sono definiti. Si è confrontato con Mari della Commissione Ingegneria
Forense e propone anche un coinvolgimento della suddetta commisisone.
Tra i vari argomenti sarà trattato anche il tema dell’odore.
Viene proposto  a  Gualtieri  di  valutare  un  argomento e  un  intervento;  si  coordinerà direttamente con
Giuliano.
L’evento sarà programmato nelle prossime riunioni. I presenti approvano.

10. Seminario e iniziative su sicurezza e campi elettromagnetici
Gianninò ricorda il problema da lui indicato, ovvero la presenza di obblighi di legge in materia di sicurezza
per i campi elettromagnetici, che, mancando le necessarie ispezioni, sono spesso disattesi. La proposta,
come già  discusso  e  condiviso  alle  scorse  riunioni,  è  di  creare  un  screening  veloce  delle  ditte  che
consenta  di  individuare  i  rischi  maggiori,  attraverso  un  documento  e  un  questionario  di  rapida
compilazione.
Per sensibilizzare al tema e promuovere la proposta, i presenti concordano sulla necessità di organizzare
un evento coinvolgendo la Commissione Sicurezza, con la quale definire i nominativi.
Gianninò predisporrà una bozza di programma e contatterà Matteucci. Giuliano propone di coinvolgere
anche il Gruppo ASL di Siena.

11. Attività dei gruppi di lavoro
Per quanto riguarda il gruppo inquinamento atmosferico Gualtieri, Corsi e Ceravolo discutono del tema
dell’inquinamento dell’aria e del disco verde a Firenze. Gualtieri propone di approfondire a livello tecnico il
tema dell’influenza del traffico sulla qualità dell’aria. Riferirà nelle prossime riunioni su possibili sviluppi e
proposte di iniziative.
Boschi auspica di riprendere i lavori del gruppo acqua.

12. Varie ed eventuali
Gianninò  comunica che sarà docente del corso su sicurezza nei luoghi di lavoro e campi elettromagnetici
presso AEIT della durata di un giorno.
Forconi ricorda che il 1° luglio finirà il mercato tutelato dell’elettricità. Chi non sceglie un gestore viene
automaticamente indirizzato verso il gestore di zona (Illumia per Firenze). Sono esclusi ancora i clienti
domestici vulnerabili che possono rimanere nel mercato tutelato.
Forconi segnala, inoltre, che è on-line il nuovo sito internet del GME (Gestore dei Mercati Energetici), e
consiglia di accedervi perché riporta molte notizie interessanti.

La riunione si chiude alle ore 19.30.

La prossima riunione è fissata, salvo imprevisti e previa conferma, per il giorno 06/06 p.v. alle 17.30 in
presenza e, per chi non può presenziare, da remoto.


